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平成２０年６月定例会 一般質問一覧表 

                               

質問

順位 
通  告  者 項  目  及  び  要  旨 

１ 妹 尾 直 言 

１ 高梁市における保健・医療・福祉について 

(1) 過疎、高齢化の進む中でどのような方向にシフトしてい

くべきと考えられているのか 

(2) 成羽病院の改築計画の中で示された新型老健施設のその

後はどのようになっているのか 

(3) 介護保険事業計画・高梁市保健医療計画はどのようにな

っているのか 

２ 行財政改革のあり方について 

 (1) 文化事業の催し物での招待券（無料券）の配布および物々

しい案内状はどのような基準と範囲へ出されているのか 

 (2) 姉妹縁組都市との交流の効果はどのような創造として現

れているのか 

３ 佐屋地区の問題について 

(1) 市長間での合意はどのようにできているのか 

(2) 情報公開があまりにもなされていないのではないか 

４ 大学問題について 

 (1) 市長は大学とどのように向き合おうとされているのか 

 (2) 大学より市当局への何らかのアプローチがあったのか 

５ 議会軽視の問題について 

(1) ｢市長が出した議案に反対する議員がいる。それを承知し

て対応せよ｣ということの真偽のほどを尋ねる 

２ 山 縣 喜 義 

１ 文化財保護について 

 (1) 市内の寺社仏閣の保護、特に氏子、檀家のない八重籬神

社の維持管理について 

２ 財産処分について 

 (1) 合併後、旧団体の保有物件の処分について 

３ 仁 後 章 介 

１ 行政改革の進捗状況について 

(1) 市から発送する文書等（通信費）について 

(2) 交通手段の確保に向けた対策について 

４ 植 田 二 郎 

１ 教職員の労働の実態について 

 (1) 文科省が行う労働実態調査にどう臨むのか 

 (2) 市内教職員の労働実態及び労働条件をどう捉えているの

か 
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質問

順位 
通  告  者 項  目  及  び  要  旨 

４ 植 田 二 郎 

２ 交通安全対策について 

 (1) 新設道路（南町近似線）信号機設置について 

３ 公共交通政策について 

 (1) 交通空白地域におけるバス運行の実施を 

 (2) 生活交通検討委員会の実態とその役割をどう捉えている

のか 

５ 川 上 博 司 

１ 観光政策の推進について 

 (1) 高梁の魅力を発案し、発信するための観光プロジェクト

を立ち上げるべきではないか 

 (2) 観光地のトイレ、休憩所、案内表示板等の環境整備はど

のように進めていくのか 

 (3) 映画資料館の設置について、進捗状況はどうなっている

のか 

２ 高梁学園との連携と支援について 

 (1) 学園本部との間で具体的な問題点の共有や現状認識がで

きているのか 

 (2) 多様な連携を通じて地域産業の創出と地元雇用対策に取

り組むべきではないか 

３ 地球温暖化防止対策について 

 (1) ライトダウンキャンペーンを実施し、企業、団体等へ働

きかけを行うこと 

 (2) 市として｢チーム・マイナス６％｣に参加し、一層の省エ

ネ活動に取り組むこと 

６ 長 江 和 幸 

１ 市が計画しているハード事業について 

 (1) ケーブルテレビ網整備、成羽病院改築、新庁舎建設、上

下水道拡張など、大局的に見て優先順位を決めているのか 

２ 給食センターについて 

 (1) 備中町の自校給食を学校給食センターに移行され 2 ヶ月

経過したが、配送などスムーズにいっているか。 

また、児童・生徒にセンターの見学をと思うが当局の考

えを伺う 

３ 文化事業について 

 (1) 高梁総合文化会館を中心に文化事業が行われているが、

一体感の醸成の意味からも遠距離の市民のために足の確保

をしてはと思うが当局の考えを伺う 

 



- 3 - 

質問

順位 
通  告  者 項  目  及  び  要  旨 

６ 長 江 和 幸 

４ 学生定住促進事業について 

 (1)本市に住民票のある学生に対して地域通貨を交付される

ということであるが、学生にどの様に周知していくのか伺

う 

５ 職員の異動について 

 (1) 昇格を含め、２３５名の大幅な異動をされているが、適

材適所の配置になっているか。職員の不平・不満はないか

伺う 

７ 田 中 広 二 

１ 定住促進の現状と就農支援について  

(1) 新市発足後の定住世帯の現状を問う 

(2) 定住希望の方々への受入周知と手法の問題点 

(3) 定住促進の情報発信と情報収集について 

２ 指定管理者制度の現状と継続について 

 (1) 合併後の管理運営委託の問題点 

 (2) 管理委託料の見直しの考え方を問う 

 (3) 指定管理期間の更新と対応について 

３ 農地荒廃と保全対策について 

(1) 作付け放棄の現状分析について 

(2) 営農に対する行政施策を問う 

８ 柳 井 正 昭 

１ 新市になっての４年間を振り返って 

 (1) 平成１６年１０月１日に合併して４年を迎えましたが、

総合計画の中で都市像を｢交流・創造都市たかはし｣とされ

ております。 

総合計画の基本方針では、 

  ① 活力と魅力のあるまちづくり 

  ② 安心して健やかに暮らせるまちづくり 

  ③ 生活の質の向上を目指したまちづくり 

  ④ 新しい文化の創造と人を育むまちづくり 

  ⑤ 住民主体のまちづくり 

  と、５つの項目を掲げてありますが、この４年間を振り返

って市長の所見を伺う 

２ 基幹産業である農業振興は 

 (1) 食料問題は決して国レベルの話ではない。私たちの身の

回りに食の安全や価額など、直接影響のある問題である。 

食料の自給率の向上と安全・安心の確保、また地産地消

などの農業振興の観点から、本市としてこれからの農林業

の施策をどのように考えているのか 
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質問

順位 
通  告  者 項  目  及  び  要  旨 

９ 三 上 孝 子 

１ 市民アンケートに寄せられた切実な要求実現を求める 

(1) 合併により、大多数の市民が｢日常生活が悪くなった｣と

訴えている。｢合併は市民生活の維持・向上させるため｣と

公言していた市長の責任を問う 

 (2) ほとんどの市民が｢合併後、行政サービス低下・負担増に

なった｣と訴えている。市長は合併後初の定例議会で｢サー

ビスは高い方へ、負担は軽い方へ合わせる｣と約束したが、

実態は反対になっている。市民にどう説明するのか、その

責任を問う 

 (3) 市長の任期中に次の市民の願い・要求を果たされたい 

① 国に対して｢後期高齢者医療制度を廃止すること｣を要

請すること 

② 国に対して｢７０～７４歳の医療費１割負担を２割負担

に引きあげない｣よう要請すること 

③ 国保税軽減のための市独自の減免制度を 

④ 家庭ゴミ収集の有料化を断念し、循環型環境行政をすす

めることを明言すること 

２ 行政の民主的運営について 

 (1) 市長提出議案に反対の市議会議員への対応についての副

市長発言を問う 

 (2) 行政内部での民主的運営がなされているか 

  ① 市職員が｢市民全体の奉仕者｣として誇りを持って仕事

ができる環境づくりが必要 

  ② 市民のための行政をすすめる上で市職員の英知をくみ

とり、生かすべき 

３ 各地域で安心してくらすために 

 (1) 高齢者をはじめとする交通手段の確保について 

  ① 実態を把握し、それをフォローする支援制度にしていく

４ 義務教育の充実を求める 

 (1) 本市の教材費について 

  ① 国の財政措置が目的どおり使われているのか 

  ② 保護者負担の実態を問う 

１０ 玉 田 敏 明 

１ 成羽病院改築について 

 (1) 公立病院改革プランの進捗状況について 

 (2) 夕暮れ診療を導入する考えはないか 
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質問

順位 
通  告  者 項  目  及  び  要  旨 

１０ 玉 田 敏 明 

２ コンビニ受診について 

 (1) コンビニ受診を減らし、医師側の負担軽減に向け、子供

の容体を見極められる対応表を作成し、配布する考えはあ

るか 

１１ 小 林 重 樹 

１ 子育て支援について 

 (1) 高梁・落合学童保育の現況と課題及び今後の取り組みに

ついて 

 (2) 文科省と厚労省の両局長名の通知（案）で出された、｢放

課後子どもプラン｣の推進における当市の取り組みについ

て 

２ 後期高齢者医療制度について 

 (1) 本年４月より始まった後期高齢者医療制度について、徴

収方法等、様々な問題点が発生しているとマスコミ報道が

なされているが、当市においてはどのような問題が発生し

たのか 

 (2) 対象者への周知徹底はできたのか。また、現在の状況に

ついて 

３ 成羽病院改築について 

 (1) ３月定例議会において可決された、実施設計についての

進捗状況について 

(2) 市長が述べた一般病床４６床、新型老健病床４６床の計

画について 

１２ 宮 田 公 人 

１ 地域医療のあり方と市立病院について  

(1) ３月議会以降の高梁市保健医療計画策定委員会の議論経

過について説明を求める 

(2) 市立病院改築の実施設計策定に向けた諸般の事務処理経

過について説明を求める 

２ 教育行政について 

 (1) 平成１９年１０月に吉備中央町では「小・中学校統廃合

に関する町民意向調査」を実施され、今般その調査結果報

告がまとめられている。いたずらに統廃合を進めるという

事でなく、今後どのような方向付けをしていくかという観

点から市民ニーズの調査把握を行うべきではないか 

３ 農業政策について 

(1) １２月議会以降、(財)成羽町振興公社の今後の運営につき

農協との間でどのような協議が進められているのか 
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質問

順位 
通  告  者 項  目  及  び  要  旨 

１２ 宮 田 公 人 

(2) 市政懇談会において市長は、集落営農の組織化に向けア

クションを起こすと説明されたが、どのような形でそれを

実現させていくのか 

(3) 島根県奥出雲町では、仁多米ブランドのコシヒカリを、

玄米２万円／６０㎏で町が買い支え、白米７００円／㎏で

販売している。その他にも、菌床椎茸の菌床生産、また、

椎茸の生産・販売を行政主導型で実施し、それぞれの分野

で収益を上げている。今後の農業政策を考える上では、単

純な施設、作業への補助金でなく、資金循環可能な農業政

策や雇用対策への研究と取り組みの必要があるのではない

か 

４ 幼保の一元化について 

 (1) 旧成羽町の成美保育園・鶴鳴保育園、高梁保育園につい

ては施設の老朽化が進んでいる。また、旧有漢町や川上町

では幼稚園と保育園が複合施設として運営されているが、

ハード面から見た全施設のリニューアルと今後の運営形態

についてどのような計画を持っているのか 

１３ 井 上 英 男 

１ 市民を大切にする市政へ向けて 

 (1) 女性や高齢者など、市民を大切にする市政について 

 (2) 優しさのある地域づくりについて 

 (3) 福祉の充実で安心な市政づくりについて 

 (4) 環境問題や、伝統、文化の継承、発展について 

１４ 三 谷   實 
１ 市長の政治姿勢を問う  

(1) 学園文化都市づくりと、高梁学園について 

 

 


